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Pidió a Dios que se lo llevara y horas después murió

Bastián Olmedo Montenegro, de 17 años, participaba en
el CEVAS y en la agrupación ‘Clownrisas San Felipe’

As de la solidaridad
no pudo en su lucha
contra la leucemia

¡Problema de nunca acabar!:
Nuevamente se inundan las calles y
varias viviendas de la Villa Curimón
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Barricadas en Los Patos:
Vecinos cortaron el
camino en protesta por
problemas con su APR
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Obra de conservación:
Trabajos en edificio
Consistorial permitirán
a Tesorería y Rentas
ocupar el primer piso
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PUTAENDO
Municipio entrega
ayuda inmediata para
mejorar APR Los Patos
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PANQUEHUE
En plena ejecución obra
de habilitación de nuevo
acceso a Villa El Bosque
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Tras daños por temporal:
Diputado Pardo se reúne
con ministra para apoyar
a productores de uva
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Director INE con alcalde Zurita:
El 10 de marzo arranca
Censo Agropecuario para
cinco comunas del valle
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Restauración museo de Curimón:
Piden a Seremi Cultura
considerar a restauradores
del valle de Aconcagua

 Pág. 12

ADIÓS DR. BULLITA.- Hoy viernes con mucho pesar será despedido a las 15:00 horas
en el Cementerio Parque Almendral, el joven Bastián Olmedo Montenegro, de 17 años
de edad, más conocido como ‘Doctor Bullita’, quien participaba activamente como vo-
luntario tanto en la agrupación ‘Clownrisas San Felipe’ como en los Cevas (Centros
Vacacionales Solidarios). Su irreparable partida fue a causa de la leucemia que le fue
detectada en marzo de 2020. El velatorio de Bastián se realizó en su casa de habitación
en Población Juan Pablo II, pasaje Papa Alejandro 455.
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Frases para el Bronce…

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Con un penal en el palo
un jugador expulsado
le bastó al Uní Uní
pa’ quedar eliminado.

Un árbitro mundialista
que no perdona errores
las faltas las cobró todas
pero faltaron los goles.

Si ganaron de visita
de local era mejor
aquí faltó pura garra
no es falta de entrenador.

Ya se pasaron los tiempos
que había entrega completa
ahora es sólo cumplir
no mojan la camiseta.

¿Qué fue del Uní Uní?
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

«Yo entiendo que hay
un ala de la Iglesia Católi-
ca que ha favorecido que
esto ocurra, lo que no me
extraña, pues la Iglesia ha-
bitualmente  acostumbra
hacer caridad a costa de
otras personas». Abogado
Don Fernando Castañeda
Magna a Diario El Trabajo.
03-02-2021. Referente a
toma de terreno en sector
poniente en San Felipe.

Conclusiones: Palos
porque bogas y Palos por-
que no Bogas.

Cuando todo el mundo
habla de la importancia del
ser humano, como centro
de las preocupaciones lue-
go del Estallido Social y la

Francisco, un artista
callejero, con sus instru-
mentos de ilusión y ale-
gría, ya no está entre no-
sotros. Lo han matado.
Quien ha cometido este
acto, un carabinero, ale-
ga legítima defensa. No
creo que ninguno de ellos
haya previsto ese encuen-
tro, o, tal vez sería mejor
decir, ese desencuentro.

Chile está herido, sen-
sible, molesto y alterado.
Las posiciones persona-
les, los prejuicios y las ex-
periencias vividas nos es-
tán alejando unos de
otros, hasta el grado de
ver un enemigo en un
hermano. Quien debió ser
defendido, fue atacado;
quien debió alegrar con
su arte, ahora nos hace
llorar con su muerte;
quien debió velar por la
justicia y el orden, hoy
está acusado de cometer
un acto de atroz injusticia
que ha provocado un des-
orden social sin prece-
dentes en el pacífico Pan-
guipulli.

Algo estamos hacien-
do mal como sociedad;
algo debemos cambiar en
las instituciones y en
nuestras convicciones,
actitudes y acciones. Mis
palabras son para animar
a la paz, al cambio real del
corazón que, a mi juicio,
es el corazón del cambio

El arte está de luto; la justicia
y la paz siguen esperando.

Gonzalo Bravo Álvarez
Obispo de San Felipe

social. No puede ser que
quien buscaba alegrar con
su arte, haya muerto; que
quien prometió servir a la
sociedad, hoy esté acusado
de quitar una vida.

Es difícil juzgar las in-
tenciones más profundas
de los actos humanos, pero
es fácil percibir el clima de
enfrentamiento que evi-
dencia una sociedad, que
tiene reales dificultades
para solucionar los proble-
mas básicos de conviven-
cia. La violencia no es el
camino de solución para las
injusticias; las prepoten-
cias personales e institucio-
nales son inaceptables, y no
pueden ser toleradas en el
marco de las legítimas ma-
nifestaciones sociales; las
mutuas acusaciones no
ayudan a vislumbrar las
verdades que nos harán
encontrar los senderos de
justicia, que son los únicos
que conducen a una sana
vida democrática, plural,
diversa y pacífica.

Respeto, comprensión y
acogida son actitudes que
nos deben hacer valorar la
vida, toda ella, desde la con-
vicción de que somos todos
iguales, aun cuando poda-
mos pensar distinto, tener
diversas experiencias,
creencias e ideales. Todos,
todas somos parte de una
sociedad que necesita nue-
vos impulsos para la justi-

cia y la paz. Qué mal cuan-
do el actuar de una persona
atenta contra la vida de
otra; qué lamentable cuan-
do emerge la violencia de
nuestros corazones; pero
qué tremendo cuando nadie
se pregunta a sí mismo o a
sí misma qué estamos ha-
ciendo para que haya otro
Chile, con mejores institu-
ciones y renovadas perso-
nas, un país en el que poda-
mos disfrutar de lo hermo-
so de la vida que se nos ha
dado, precisamente, para
vivirla con alegría, gozo e
intensidad.

El arte no puede morir,
aunque Francisco no esté
con nosotros. Las institu-
ciones y los procedimien-
tos que buscan velar por la
paz social deben ser revi-
sados.  Debemos darnos
cuenta que hace tiempo
llegó el momento de cons-
truir un mejor país, antes
que la violencia desbocada
nos robe la pacífica convi-
vencia que necesitamos
para vivir dignamente.  El
arte está de luto; la justi-
cia y la paz siguen esperan-
do. Mirarse cada uno con
deseo de cambio es clave
para disponernos a ser ar-
tífices de un Chile que re-
quiere no seguir adelante
en el camino de la repre-
sión, de la violencia y del
menosprecio de quien es o
piense distinto.

Pandemia, otros lo ponen
en una Inmobiliaria, a la
cual nadie niega su propie-
dad del terreno, pero sí su
uso.

El acompañamiento y
solución de necesidades bá-
sicas que hacen miembros
de la Iglesia, es una necesi-
dad solidaria para las fami-
lias.

No defiendo lo indefen-
dible, como pedofilia y ocul-
tamiento y otras, por ser
miembro de la Iglesia, pero
sí por las necesidades bási-
cas de mi prójimo y tampo-
co me manejo con el con-
cepto de nacional y extran-
jero, pues todos somos mi-
grantes en esta vida y en

este mundo.
Las conclusiones políti-

cas las dejaré para las elec-
ciones que se aproximan,
pero ya vemos por dónde va
la cosa.

Busquemos soluciones y
no hagamos a la Inmobilia-
ria la víctima, pues puede
que el camino a la legalidad
pase por la ilegalidad y el
gobierno y el Estado tengan
otra mirada sobre este tipo
de problemas y espero que
usted también. Don Fer-
nando, amplíe y ponga al
día su concepto de Iglesia…
recuerde que a Jesús no lo
asesinaron en la cruz, por
estar orando en el Templo
de Jerusalén…

Un equipo de primera
es una mejor vitrina
hasta la misma ciudad
se ve con mejor estima.

El guatón Roco y su hijo
los dos sufrieron igual
y se comían las uñas
hasta el último penal.

Los hinchas igual que yo
frente a la tele sufriendo
ver un partido completo
y todo el rato perdiendo.

Se dijo a los dirigentes
que no fue falta de empeño
pero necesita más
el pueblo sanfelipeño.

El Uní Uní de antaño
‘los’ dio muchas alegrías
las copas que se ganaron
se recuerdan todavía.

Al fin queridos lectores
me despido renegando
a creer en la sociedad
y también seguir soñando.
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Conservación del edificio
consistorial permitirá traslado de
Tesorería y Rentas al primer piso

Las obras consisten en recambio de vidrios, pintura de fachada y recuperación del espacio
que resultó dañado en el primer piso tras el estallido social, el cual permitirá trasladar las
dependencias de Rentas y Tesorería.

• Aprovechando los trabajos, se realizará
este cambio para facilitar el acceso del
público.

A fines de marzo debe-
rán finalizar los trabajos de
conservación del edificio
consistorial de la Municipa-
lidad de San Felipe, esto lue-
go que el inmueble resultó
vandalizado a causa de las
movilizaciones que se desa-
rrollaron debido al estallido
social registrado en octubre
de 2019.

Las obras tendrán una
duración de 57 días, con una
inversión que bordea los 54
millones de pesos, que sig-
nificará el recambio de los
vidrios, pintura de la facha-
da y la recuperación del es-
pacio que resultó dañado en
el primer piso, el cual permi-

tirá trasladar las dependen-
cias de Rentas y Tesorería.

Esto facilitará el acceso
del público, sin la necesidad
de tener que ingresar al edi-
ficio consistorial, permi-
tiendo readecuar algunas
oficinas al interior del in-
mueble, en especial aquellas
que tienen un alto tráfico de
gente.

El alcalde Christian
Beals visitó los trabajos,
señalando que «se necesita-
ba de una reparación ur-

gente, lo que será aprove-
chado para habilitar las ex
instalaciones del Banco BCI
Nova e instalar ahí Rentas
y Tesorería, que son depen-
dencias que tienen un alto
flujo de personas.

«La empresa empezó a
trabajar en esta área, a pe-
tición nuestra, con el fin de
habilitarlo a la brevedad,
esperando que se entregue
esta parte durante la pri-
mera semana de marzo»,
sostuvo.
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En Santa María inauguran sede social para club adulto mayor y taller femenino

Con alegría y emoción los socios, socias del Club del Adulto Mayor y Taller Femenino, junto
a las autoridades cortaron la cinta tricolor para inaugurar oficialmente su flamante sede
social.

La construcción tiene 117 metros cuadrados y cuenta con un amplio salón de reuniones.

Las socias del club adulto Mayor Santa Teresa, recibieron con alegría y emoción su sede
social.

SANTA MARÍA.- Con
la presencia del alcalde de la
comuna de Santa María,
Claudio Zurita, el Conce-
jo Municipal, directivas, so-
cios y socias del Club Adul-
to Mayor Santa Teresa y
Taller Femenino Despertar
El Llano, fue inaugurada la
sede social que será ocupa-
da por estas dos organiza-
ciones sociales.

Se trata de una construc-
ción de 117 metros cuadra-
dos, que comprende un sa-
lón de reuniones, dos bode-
gas y servicios higiénicos
para damas, varones y per-
sonas con discapacidad.

Este proyecto fue gestio-
nado por la Municipalidad
a través del Fondo Regional
de Inversión Local (FRIL)
del Gobierno Regional de
Valparaíso, con un financia-
miento de 57 millones de

pesos.
En la ocasión Rosa Pé-

rez, presidenta del Club
Adulto Mayor ‘Santa Tere-
sa del Llano’, se mostró
muy emocionada al ver
como este ansiado sueño se
volvió realidad: «Nosotros
veníamos haciendo gestio-
nes para que pudiéramos
contar con nuestra sede, y
con el  apoyo del alcalde
Claudio Zurita, el Concejo
Municipal  y su equipo téc-
nico, hemos visto como se
ha construido esta hermo-
sa sede».

Por su parte la presi-
denta del Taller Femenino
‘Despertar de El Llano’,
Cristina Valdivieso, dio
también un emocionado
discurso en el cual, con-
juntamente con agradecer
a las autoridades la con-
creción de este proyecto,

resaltó lo importante que
será para la organización
que preside tener una sede
propia donde reunirse y
poder llevar a cabo sus ac-
tividades.

El alcalde de Santa Ma-
ría, Claudio Zurita, relató
cómo se logró concretar este
proyecto, mediante la vo-
luntad de la Junta de Veci-
nos de la Villa San Francis-
co que donó una parte de
terreno donde hoy se em-
plaza esta flamante sede so-
cial.

La autoridad indicó que
«durante nuestra gestión
hemos desplegado nuestros
mejores esfuerzos de dotar
de mayor y mejor infraes-
tructura a todas nuestras
organizaciones sociales, y
poder colaborar con esta
hermosa sede, digna y bien
construida»
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Municipio de Putaendo coordina y entrega ayuda inmediata para
mejorar el sistema de Agua Potable Rural de Los Patos

Vecinos de ‘Los Patos’ cortaron el camino en protesta por problemas con su APR

Habitantes del sector de ‘Los Patos’ encendieron barricadas
en protesta por la falta de agua potable y problemas con el
APR.

• Habitantes del sector señalan que los pro-
blemas se arrastran de hace tiempo y se
han agudizado con la pandemia.

Durante la madrugada de
ayer jueves, un grupo de veci-
nos y vecinas del sector de
‘Los Patos’ de la comuna de
Putaendo, realizaron una ma-
nifestación en el sector pidien-
do que las autoridades se acer-
quen a ellos y puedan darles
soluciones concretas a los pro-
blemas que arrastran hace bas-
tante tiempo con su APR.

Si el hecho de abrir la lla-
ve y que salga agua potable
para algunos resulta ser nor-
mal, para ellos se ha converti-
do en una verdadera pesadilla.
Uno de los vecinos del sector,
quien pidió reserva de su nom-
bre, explicó que «estamos más
que protestando, estamos so-
licitando ayuda de la munici-
palidad de Putaendo para en-
mendar problemas que por
años hemos tenido con el APR
de Los Patos. Acá está el este-
ro Chalaco que nos abastece
de agua, pero no está funcio-
nando el APR, llámese las co-
pas, las llaves, entonces esta-
mos a la deriva».

El hombre además contó
que «estamos sin agua pota-
ble hace bastante tiempo, a
veces no alcanza para toda la
gente. Estamos en este momen-
to de pandemia que necesita-
mos limpiar todo con más fre-
cuencia y seguir con los cui-
dados, y no tenemos agua».

Toda una problemática que
la madrugada de ayer tocó fon-
do y obligó a los habitantes del
sector a cortar el camino con
pequeñas barricadas para lla-
mar la atención de las autori-
dades responsables de la co-
muna.

«Queremos que las auto-
ridades no ayuden a organi-
zar bien la entrega de agua,
hemos solicitado camiones al-
jibes para poder acumular
agua en tanques, baldes, etc.
El problema del APR es que se
han generado algunos proble-
mas en la red y la comunidad
no tiene los recursos para po-
der hacer estos arreglos, y
como no tenemos apoyo, el
propio sector debe hacerse

cargo de las reparaciones y
quedamos cojos con la plata»,
agregó el vecino.

El APR que tiene 60 so-
cios, vive momentos difíciles
con la falta de agua. Más aún
cuando la escasez del vital ele-
mento en toda la zona de
Aconcagua se ha agudizado a
niveles críticos y desesperan-
tes en la última década.

Todo esto además se junta
con los problemas internos que
tienen la propia directiva del
APR.

«Necesitamos hacer un
cambio en la directiva además,
nos sentimos un poco abando-
nados, estamos a 24 kilómetros
del centro de Putaendo. Nece-
sitamos apoyo formal para que
nos ayuden con la organización
de la directiva y mejorar todas
las fallas de roturas de cañe-
rías y todo», indicó.

Respecto de soluciones a
corto plazo para hacer frente a
la emergencia que están vivien-
do, el habitante del sector de
‘Los Patos’ sostuvo que «se ha
estado trabajando en un pozo
desde hace un año más o me-
nos para abastecer otras APR
también, pero aún no está lis-
to, y nosotros tenemos la nece-
sidad ahora. El traer o com-
prar agua en bidones para po-
der tomar es un costo extra que
tenemos que asumir con todo
lo que conlleva», finalizó.

Cabe destacar que tras la
manifestación en la madruga-
da de ayer, la municipalidad
de Putaendo se hizo presente
en el lugar y sostuvo una re-
unión con los habitantes del
sector para buscar una solu-
ción a toda la problemática
que están viviendo (ver nota
inferior).

Maquinaria Municipal estuvo interviniendo el punto de cap-
tación del APR Los Patos.

Camiones aljibes han llegado constantemente a Los Patos
durante los últimos días.

Apenas el alcalde
supo del origen
del problema
actual, él mismo
coordinó y estuvo
presente con
maquinaria
municipal para
limpiar el sistema.

• Autoridades comunales encabezadas por
el alcalde Sergio Zamora conversaron per-
sonalmente con las familias  afectadas,
además de entregar agua con camiones
aljibe y disponer de maquinaria para repa-
rar el ducto de captación del APR. Asimis-
mo, la municipalidad será intermediadora
para una mejor organización entre los ve-
cinos y el Comité de Agua Potable Rural.

PUTAENDO.- A primera
hora de este jueves el alcalde
Sergio Zamora estuvo perso-
nalmente conversando con ve-
cinas y vecinos de Los Patos,
quienes después de días sin
tener agua potable en sus ca-
sas, decidieron cortar el acce-
so a ese hermoso sector de Pu-
taendo.

La principal autoridad co-
munal entendió la protesta de
las personas, que también de-
nunciaban una desorganiza-
ción del Comité de Agua Po-
table Rural (APR) de Los Pa-
tos. En efecto, hace unos días
hubo renuncias de dirigentes
de la entidad a cargo de entre-
gar agua para el consumo hu-
mano. Entonces, vecinas y ve-
cinos no sabían a quién acudir
ante la falta de vital elemento
en sus hogares.

Posteriormente, el alcalde
conversó con el operador del

sistema de Agua Potable Ru-
ral, para conocer en detalle el
problema.

«Hace alrededor de cinco
días que tuvimos una tormen-
ta y esa tormenta conllevó a
traer mucho sedimento y se
nos han tapado todos los sis-
temas. Tanto el sistema anti-
guo como el sistema nuevo.
Esa es la razón por la cual no
se ha podido mantener el sis-
tema operativo. Agua tenemos
para abastecer, pero el ducto

está tapado», expresó don Pe-
dro, operador del APR.

AYUDA CONSTANTE
DEL MUNICIPIO

Durante los últimos días el
municipio estuvo entregando
agua constantemente a vecinas
y vecinos de Los Patos a tra-
vés de camiones aljibe. Asi-
mismo, apenas el alcalde supo
del origen del problema actual,
él mismo coordinó y estuvo
presente con maquinaria mu-
nicipal para limpiar el sistema.

«El ducto o punto de cap-
tación se había saturado de
sedimento, producto del tem-
poral de la semana pasada.
Junto con el operador del
APR, que se maneja y sabe del
sistema, le fuimos a ayudar
con maquinaria municipal.
Hicimos una limpieza al pun-
to de captación y ellos ya ha-
bían hecho una intervención
en el ducto. Hicimos una es-

pecie de pequeña represa, por
así decirlo, para que el agua
no tuviera problemas de ingre-
sar al sistema», explicó el al-
calde Sergio Zamora.

Según trascendió, el pro-
blema debiera estar soluciona-
do en horas de la tarde de ayer
jueves. Sin embargo, desde el
municipio estarán atentos a las
eventualidades del sistema
para entregar más ayuda.

«El apoyo del municipio
siempre estuvo. Esperamos que
después de esta intervención,
los vecinos tengan pronto agua
porque nosotros entendemos
que es inhumano que familias,
muchas veces numerosas, no
tengan agua. Nosotros estamos
ahí, ‘poniéndole el pecho a las
balas’ como se dice, para po-
der ayudar a los vecinos a so-
lucionar sus problemas», sos-
tuvo la autoridad local.

Por otro lado, el municipio
realizará futuras reuniones con
vecinas y vecinos, para aseso-
rarles los pasos a seguir en las
eventuales elecciones de una
nueva directiva del APR de
Los Patos. A su vez, se espera
poder concretar una mayor or-
ganización entre ellas y ellos.

Durante las últimas sema-
nas, la municipalidad ha actua-

do rápidamente ante proble-
mas de agua potable en secto-
res como Casablanca y Los
Patos. Las autoridades locales
esperan que desde el Gobier-
no Central también pueda exis-
tir mayor celeridad con este
grave problema ante la falta de
agua para consumo humano
en sectores apartados de la
urbanidad.
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¡Problema de nunca acabar!:

Nuevamente se inundan las calles y varias viviendas de la Villa Curimón

Este es el sifón que provocó la inundación
de los pasajes 3 y 4, además de algunas vi-
viendas en la Villa Curimón.

• Rotura del sifón provocó que el agua se aposara en los pasajes
3 y 4, además de ingresar a algunas viviendas.

Parece chiste repetido, y la verdad así
lo es. Y es que aunque usted no lo crea, nue-
vamente la rotura del sifón de la Villa Curi-
món provocó que los pasajes 3 y 4 se llena-
ran de agua. Lo más problemático, que el
vital elemento además comenzó a subir los
niveles de las aguas servidas, provocando
serios problemas en las casas del sector.

Todo se registró pasadas las 13:30 de la
mañana de ayer jueves, cuando el sifón de
la Villa Curimón no dio más y cedió ante
tanta cantidad de agua y basura que arras-
tran los canales. Según contó el vecino
Claudio Pantoja, «el agua comenzó a
subir el nivel desde la noche del miércoles.

«Hay un sifón que se reventó comple-
to, el agua durante toda la noche corrió,
es un problema de todos los años en el pa-
saje 3 y 4. En este momento colapsaron las
cámaras y está ya por ingresar a las ca-
sas», relató angustiado Pantoja.

El problema además se registra ya que
ese sector está en una bajada, por lo que el
agua se acumula en este punto. «Hay un
sector que está en bajada, entonces el agua
se estanca. Esto es de todos los años, todos
los años pasa lo mismo», agregó.

En este sentido Claudio Pantoja además
sostuvo que «en este tiempo de riego es
común que los sifones se revienten, algu-
nos vecinos le hacen limpieza pero no al-
canza. El problema es que al agua arras-
tra mucha basura que tira la gente y eso
hace además que se tapen. Es necesario
que los canalistas limpien los canales».

Toda una problemática que arrastran de
hace años y que en esta oportunidad ade-
más generó problemas en algunas vivien-

das del sector. «Las dos últimas casas del
pasaje están con el agua adentro, el tema
es que el agua, como cae en la red de al-
cantarillado, comienza a reventar lo que
son las tasas de baño o las duchas», ase-
guró el vecino.

«Hay casas en donde ya se nota el agua
sucia y se han devuelto las aguas servidas.
Esto es terrible, desde que se entregaron
estas casas hemos buscado alguna solución
con las autoridades, pero nunca hemos te-
nido nada concreto», precisó Claudio Pan-
toja.

Toda una problemática que se arrastra
de hace varios años y que ninguna autori-
dad de turno en nuestra ciudad ha podido
dar una solución concreta para los vecinos

Así lucían las calles de la Villa Curimón tras la rotura del sifón.

y vecinas de la Villa Curimón. De hecho, y
según cuentan los vecinos, hace un tiempo
existió una posibilidad de solución defini-
tiva, sin embargo, y como pasa muchas ve-
ces, se quedó sólo en palabras que el tiem-
po olvidó.

«Cuando se adjudicó la empresa la
construcción de la Villa Curimón 1 y 2, se
firmó un acuerdo con un sitio colindante,
el dueño dijo que no había problema que
se hiciera una construcción para que las
aguas lluvias caigan en un canal. Pero la
municipalidad y el Serviu se tiraron la pe-
lota y quedamos en lo mismo de siempre,
sin solución para los vecinos», cerró el ve-
cino Claudio Pantoja.

En ejecución obras de habilitación nuevo acceso a Villa El Bosque en Panquehue
• El proyecto responde a una
solicitud del alcalde Pradenas
para mejorar tanto el ingreso
como salida al Cesfam María
Elena Peñaloza.

PANQUEHUE.- En plena ejecución
están las obras de habilitación de un nuevo
acceso al sector de la Villa El bosque en el
sector de Panquehue Centro.

Se trata de un proyecto ejecutado por la
empresa Soldeu, por mandato de la Direc-
ción Regional de Vialidad y que responde a
una solicitud efectuada por el alcalde de la
comuna, Luis Pradenas.

Este proyecto, que demanda una inver-
sión de 146 millones de pesos, lo que pre-
tende es regularizar el acceso hacia el sec-

El alcalde (s)
Sebastián Brito
se reunió con el
jefe de obras del
proyecto,
señalando que
la obra estará
terminada a
fines de marzo.

El proyecto deman-
da una inversión de

146 millones de
pesos y pretende

regularizar el acceso
hacia el sector de la

Villa El Bosque,
debido al aumento

de peatones y
automóviles desde

que comenzó a
operar el Cesfam

‘María Elena
Peñaloza’.

tor de la Villa El Bosque, ya que desde que
comenzó a funcionar en dicho lugar el Cen-
tro de Salud Familiar ‘María Elena Peñalo-
za’, se ha generado un aumento de peato-
nes como automóviles al lugar.

El alcalde (s) de la comuna, Sebastián
Brito, explicó que el proyecto considera una
serie de intervenciones viales, orientado en
dar mayor seguridad a peatones como a los
vehículos que ingresan y salen del lugar.

«El proyecto considera una pista de
desaceleración y aceleración en el medio,
lo que va a permitir dar una mayor segu-
ridad a los peatones que van a cruzar ha-
cia el sector del paradero, como asimismo
a los vehículos que ingresan y salen de la
villa El Bosque. El proyecto considera ade-
más refugio peatonal como también la

construcción de resaltos (lomo-toro), ade-
más de la respectiva señalética».

Agregó Sebastián Brito que tras haber-
se reunido con el jefe de obras del proyec-
to, se espera que esté terminado a fines del
próximo mes de marzo.

Comentó finalmente el arquitecto, que
este proyecto que era solicitado por la co-
munidad, responde a una necesidad de se-
guridad vial, no tan solo a vecinos del sec-
tor, sino de la comuna que en general, so-
bre todo a quienes acuden al Cesfam de la
comuna.
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Pidió a Dios que se lo llevara y horas después falleció junto a su familia:

Ejemplar joven, campeón de la solidaridad, no pudo contra la leucemia

PERDIMOS AL DR. BULLITA.- Aquí vemos al tremendo ‘Doctor Bullita’ haciendo de las suyas con sus amigos de Clownrisas de San Felipe.

CORAZÓN SOLIDARIO.- Este joven sanfelipeño estudiante de 3º Medio
del Liceo Mixto, visitaba a niños con cáncer en el Valle de Aconcagua.

PUENTE DE LOS SUEÑOS.- Ahora lo vemos con sus hermanitos Isido-
ra, Mauricio y Emma, en el Puente de Los Sueños en Playa Horcón.

Bastián Olmedo Montenegro, de 17
años de edad, será sepultado hoy
a las 15:30 horas.

José Burgos, papá de Bastián.

Hoy viernes con mucho pesar
será despedido a su última mora-
da el joven Bastián Olmedo
Montenegro, de 17 años de edad,
más conocido como ‘Doctor Bu-
llita’, quien participaba como vo-
luntario en la agrupación ‘Clown-
risas San Felipe’. Su irrepara-
ble partida fue a causa de la leu-
cemia que le fue detectada en mar-
zo de 2020. El velatorio de Bas-
tián se realizó en su casa de habi-
tación en Población Juan Pablo II,
pasaje Papa Alejandro 455, y sus
funerales serán hoy viernes a las
15:00 horas en Parque Almendral
en La Troya.

EL TÍO CEVAS
«Mi hijo pertenecía también al

Cevas (Centro de Vacaciones Soli-
darias) de la Iglesia Católica, él
siempre estaba al pendiente de los
niños que participaban en esas jor-
nadas de vacaciones, era muy cer-
cano a los chicos, por eso lo llama-
ban ‘Tío Cevas’. Sus problemas de
salud se detectaron en marzo de
2020 cuando empezó a sufrir de
dolores y le salían moretones en la
piel, además de estar muy decaí-
do, le diagnosticaron leucemia y fue
ahí cuando empezó su batalla con-
tra la muerte», comentó el papá de
Bastián, José Burgos, quien ha-
bló con Diario El Trabajo.

- ¿Es verdad que su hijo
enfrentó y venció el Covid-19
el año pasado?

- Así es. Entre julio y agosto
Bastián fue diagnosticado con
Coronavirus, sus defensas estaban
muy bajas y pasó 24 días intuba-
do de los 27 que estuvo en el hos-

pital, finalmente logró superar la
enfermedad del Covid.

- ¿Cómo evolucionó la en-
fermedad del ‘Bullita’?

- Bueno, al no producir glóbu-
los rojos su médula quedó inacti-
va, se le sometió a quimioterapia
muchas veces, no se le atendió
como esperábamos en el hospital
sanfelipeño, así que metimos pe-
lea para que lo atendieran en el
Hospital Gustavo Fricke de Viña
del Mar, allá lo atendieron mejor
y nos alegramos mucho cuando el
18 de enero de este año nos infor-

maron que su cáncer estaba en
Remisión, que estaba estancado,
inactivo, algo así como un mila-
gro, nos llenamos de esperanza,
así que de sorpresa nos lo lleva-
mos para la playa el 25 de enero,
allá de pronto reaparecieron los
dolores y la fiebre, directo al San
Camilo y de nuevo a la lucha. El
miércoles 3 de febrero lo pasaron
de nuevo al Gustavo Fricke, exa-
men tras examen, corriendo para
acá y para allá, exámenes de Co-
vid también, los dos negativos, le
ponían morfina y oxígeno, hasta
que fue desahuciado, habíamos

perdido la batalla, así que nos lo
entregaron para que muriera en
casa, durante todo este tiempo él
estuvo consciente.

- ¿Cómo enfrentó él su
destino finalmente?

- Él fue valiente, nos dio fortale-
za a todos, el martes pidió a Dios
que él ‘quería irse, que estaba can-
sado y que por favor se lo llevara’,
ese mismo día en la tarde se fue,
Dios le concedió ese deseo. La fa-
milia estamos con mucho dolor, sus
hermanos y su madre Katherine,
a todos nos duele su partida; era un

niño bueno, un loco lindo. Imagi-
nar que él con su propio cáncer de-
dicaba su vida en esta agrupación
Clownrisas de San Felipe, visitaba
a niños con cáncer y siempre usaba
su peluca azul, lo llamaban ‘Doctor
Bullita’, porque era hincha de Uni-
versidad de Chile, y les llaman ‘Los
Bulla’, la barra de Los Bulla estuvo
este jueves en el pasaje, así que es
difícil no llorar ni sentir su amor y
presencia en nuestras vidas. Agra-
dezco a todos en la población, to-
dos han sido un 7.
Roberto González Short
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Jimmy Cisterna
terminó su vínculo

con el Uní Uní

Tres jóvenes que tienen grandes objetivos

En el primer tramo del torneo Matt Lagos vistió con frecuen-
cia la divisa albirroja.

Luego de tres temporadas en el Uní Uní, Jimmy Cisterna
decidió buscar otros rumbos.

El veloz y escurridizo
volante ofensivo viñamari-
no, Jimmy Cisterna, se
convirtió en una de las pri-
meras bajas de Unión San
Felipe para la próxima tem-
porada. El jugador formado
en Santiago Wanderers ter-
minó su relación contrac-
tual con la escuadra sanfe-
lipeña, por lo que optó bus-
car nuevos rumbos en su
carrera.

Las redes sociales fue-
ron el medio por el cual el
‘Pitbull del Puerto’ infor-
mó su partida del valle de
Aconcagua. «Muchas gra-
cias Uní Uní por todo; la
verdad que aún me duele
haber perdido ese ascenso
tan anhelado por todos,
pero me quedaré con estos
3 años y medio hermosos
que viví en la institución,

donde conocí mucha gente
linda que está involucrada
con el club. Me llevo los
mejores recuerdos de esta
linda institución y agrade-
cido estaré siempre de todo
el apoyo que recibí en mi
estadía en San Felipe. Has-
ta luego Uní Uní querido»,
con ese texto el jugador hizo
saber su determinación de
alejarse del club albirrojo.

Fuentes muy confiables
indicaron a El Trabajo
Deportivo que Cisterna
rechazó una oferta de Unión
San Felipe, debido a que su
intención en iniciar otro ci-
clo profesional en el sur,
donde tendría oferta de va-
rios clubes de esa zona.

Otro jugador que tam-
bién se confirmó no seguirá
en San Felipe, es el volante
Matt Lagos, quien con fre-

cuencia vio minutos cuando
el equipo estaba bajo el
mando técnico de Erwin
Durán. Posteriormente
cuando se produjo el cam-

bio de entrenador, el engan-
che no apareció más, por lo
que era evidente que no se-
guiría en la tienda sanfeli-
peña.

Los seleccionados que pertenecen a las filas de San Felipe Basket tuvieron la oportunidad
de hablar con el alcalde Christian Beals.

Para los tres jóvenes
sanfelipeños que fueron se-
leccionados para distintos
combinados chilenos de ba-
loncesto, el tener la posibi-
lidad de luchar por vestir la
casaquilla nacional es un
motivo de verdadero orgu-
llo que no quieren dejar pa-

sar por alto, y es por eso que
darán su mejor esfuerzo
para poder quedar en la nó-
mina definitiva que más
adelante entregará el Head
Coach Cristian Santan-
der.

El Trabajo Deportivo
tuvo la oportunidad de con-

versar con estas tres prome-
sas del deporte nacional tras
la cita que éstos sostuvieron
con el alcalde Christian
Beals, donde pudieron
contar sus sueños.

Esto es lo que declaró
cada seleccionado al princi-
pal medio de comunicación
escrita de la zona.

Dhubal Jara: «El ob-
jetivo es quedar en la nómi-
na final, para eso habrá
que trabajar mucho, pero
tengo claro si ya logré lle-
gar a esto, claramente pue-
do lograr lo otro, porque
sería muy lindo poder re-
presentar a mi país en un
torneo internacional».

Sebastián Villarroel:
«Es un desafío enorme; uno
cuando se inicia en este de-
porte se pone como meta
jugar en los mejores tor-
neos y poder ser considera-
do para una selección. Es
un tremendo honor ser par-

te de este proceso que apun-
ta a los Juegos Bolivarianos
de fin de año; quiero llegar
lo más lejos que se pueda».

Gaspar Caneo: «Es
una oportunidad enorme e
increíble. Tengo claro que
los entrenamientos serán

muy fuertes e intensos, pero
yo daré lo mejor de mí para
poder jugar por la selec-
ción».
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Destacado jugador nacional
impartió Clínica Deportiva de

Hockey Césped a Los Halcones

El seleccionado nacional Michael Muñoz fue el encargado de impartir la clínica a la rama de
Hockey Césped de Los Halcones.

La pandemia del Coro-
navirus Covid-19 no ha sido
un obstáculo para que las
ramas (hockey césped, Rug-
by) del club Los Halcones
sigan entrenando y reali-
zando actividades, lo que
permite que los integrantes
de esa institución sigan
avanzando en sus respecti-
vas disciplinas.

Días atrás el hockey so-
bre césped dio una muestra
cabal que a pesar de las di-
ficultades igual se pueden
hacer cosas importantes,
como lo fue una Clínica De-

portiva que estuvo a cargo
del seleccionado nacional
Michael ‘Mike’ Muñoz,
quien en su faceta de entre-
nador compartió sus cono-
cimientos ante un marco de
25 personas de distintas
edades y sexo.

La presidenta de la rama
de Hockey, María José
Leyton, indicó: «Es nues-
tro primer evento que rea-
lizamos desde que se creó la
rama de Hockey y la prime-
ra en pandemia que hemos
hecho. Tenemos una rela-
ción cordial con ‘Mike’, he-

mos trabajado durante
toda la pandemia haciendo
clases por la plataforma
Zoom, dándonos consejos,
mandándonos videos y cla-
ses, lo que ha sido súper
entretenido. Este fin de se-
mana se dio la oportunidad
que tenía la disponibilidad
de hacernos una clínica y
enseñarnos todo lo que él
sabe».

Dentro de las activida-
des se entregó a cada parti-
cipante una colación indivi-
dual y bebidas isotónicas.

El evento se llevó a cabo

con todas las medidas de
seguridad y protocolos Co-
vid-19 establecidos por el
Ministerio de Salud.

Cabe mencionar que los
entrenamientos de los adul-
tos continúan en forma in-
terrumpida, los días martes

y jueves de 18:30 a 20:00
horas. Pronto se iniciarán
los entrenamientos para ni-
ños.

Finaliza la Etapa Tres del Tour Aconcagua

Este fin de semana culmi-
nará la Etapa Tres del Tour
Aconcagua.

Horas cargadas de emo-
ción, tensión y mucha com-
petencia se divisan en el ho-
rizonte del Club de Tenis Va-
lle de Aconcagua, donde este
fin de semana se jugarán los
partidos decisivos de la fase
tres del Tour Aconcagua.

Las jornadas más impor-

tantes de todo el evento de-
portivo que reunió a tenistas
de todo el valle de Aconca-
gua, se realizarán entre hoy
viernes y el domingo próxi-
mo, con encuentros en las
distintas series.

En la categoría más im-
portante como es la de Ho-

nor, los choques en semifi-
nales son:

Alexis Arribas – Andrés
Romero; Luis Moreno –
Guido Hidalgo.

En Cuarta:
Luis Espinoza – Guido

Patiño; Exequiel Valdés -
(rival por definir)

Segunda:
Edgardo Xasis – Alejan-

dro Sapaj; Paulina Acevedo
– Ignacio Pérez
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EXTRACTO
Ante el 1° Juzgado de Letras de San Felipe, en causa Rol C-4981-2020,
caratulada "Viñedos Familia Chadwick SPA / Ministerio de Obras Públi-
cas Dirección General de Aguas", Agrícola La Llanura Limitada, Rut
N°76.027.749-5 y Viñedos Familia Chadwick SpA (antes Viña Errázuriz
S.A.) Rut N°89.458.100-K, interponen demanda en juicio sumario en contra
de la Dirección General de Aguas y terceros interesados, a fin que se
declare organizada judicialmente la Comunidad de Aguas Subterráneas
de Panquehue, los derechos de los comuneros y se ordene el registro de
dicha comunidad en el Registro de Organizaciones de Usuarios de Aguas
del Catastro Público de Aguas, de conformidad a lo dispuesto en los artí-
culos 186 y 188 del Código de Aguas y artículos 37 y siguientes del De-
creto MOP N°203 de 20 de mayo de 2013. Por resolución de 17 noviem-
bre de 2020, el Juzgado referido dio curso a la demanda, resolviendo lo
siguiente: "(…) A LO PRINCIPAL Y PRIMER OTROSÍ: Cítese a las partes
a comparendo a la Audiencia al quinto día hábil, después de la última
notificación a las 10:00 horas de lunes a viernes, y si recayere en día
sábado al siguiente día hábil en el horario señalado, audiencia a la que
deberán asistir las partes personalmente o por apoderado con poder su-
ficientes. Practíquese la citación a comparendo por medio de cuatro avi-
sos, tres de los cuales deben publicarse en el Diario El Trabajo de esta
provincia, y uno en el diario La Tercera de Santiago, debiendo mediar por
lo menos entre la primera publicación y el comparendo un plazo no infe-
rior a diez días. Atendido lo dispuesto en el artículo 188 inciso 5°del Códi-
go de Aguas, solicítese informe a la Dirección General de Aguas, respec-
to a si existe organizada otra comunidad en la obra común. Atendido lo
dispuesto en el artículo 19 del Acta N°53-2020 de la Excelentísima Corte
Suprema, lo dispuesto en inciso final del artículo 1°y 10 de la Ley N°21.226
el comparendo decretado deberá verificarse por sistema remoto de vi-
deoconferencia, previo requerimiento del apoderado y en el evento que
todas las partes manifiesten su conformidad con esta modalidad de cele-
bración. Para lo anterior, las partes interesadas o de consuno, deberán
comunicar al tribunal tal intención con a lo menos dos días previos a la
celebración de la audiencia, con los antecedentes necesarios para fijar
su realización y gestionar su participación. El escrito de las partes deberá
señalar: 1°) Que se está de acuerdo en someter la celebración de la au-
diencia fijada bajo una modalidad de plataforma remota. 2°) Señalar un
correo electrónico para coordinar la realización de una videoconferencia.
Solo se agendará y realizará aquella audiencia en que conste el concurso
de todas las partes en el plazo anteriormente indicado. AL SEGUNDO
OTROSI: Téngase presente los estatutos propuestos. AL TERCER OTRO-
SI: Téngase por acompañados documentos, con citación. AL CUARTO
OTROSI: Téngase presente patrocinio y poder conferido y delegación de
poder." Demás antecedentes en el expediente referido.

AVISO: Por extravío queda
nulo Certificado Licencia de
Conducir: Nº 654883,  cla-
se A-5, Escuela  Nacional
de Conductores San Felipe,
a nombre de Jorge Antonio
Gamboa Espinoza, RUT:
13.539.494-7               10/3

REMATE
Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, a través de videoconferencia se
rematará, próximo 23 febrero 2021, 11:00 horas, propiedad ubicada en
Bucalemu, Comuna y Provincia San Felipe, denominado Honorato Norte,
a nombre de Alicia del Carmen León Brito, inscrita fs.1829 Nº 1969 Regis-
tro Propiedad Conservador Bienes Raíces San Felipe, año 2014. Mínimo
para subasta: $231.000.000.-, que se pagará al contado, dentro quinto día
hábil contado desde fecha subasta. Los interesados en participar en la su-
basta deberán efectuar el depósito de la caución en la cuenta corriente del
Tribunal, conforme al porcentaje fijado en las bases respectivas, con una
antelación de dos días a la fecha del remate y deberá acompañar por me-
dio de un escrito ingresado por vía de oficina judicial virtual: 1.- Compro-
bante que acredite haber rendido la garantía correspondiente. 2.-Propor-
cionar un correo electrónico para coordinar su participación en la subasta.
La subasta se realizará por videoconferencia, por lo que el participante
deberá contar con un computador o teléfono, con cámara, micrófono y au-
dio del mismo equipo y conexión a internet. Demás bases y antecedentes
autos Rol 1735-2015, caratulados "FRUTEXPORT con LEON". Dánisa
Ordenes González, Secretaria Subrogante.

AVISO: Por robo quedan
nulos cheques Nº 4477448,
4477450, Cuenta Corriente
Nº 69049840 del Banco de
Crédito e Inversiones, Su-
cursal San Felipe.            9/3

EXTRACTO NOTIFICACION: Juzgado de Familia de San Felipe, en
causa RIT C-34-2021, respecto de los niñosMAXIMO ALEX MONJE
ANABALON, nacido el 23 de septiembre de 2007 de 13 años de edad
y ALEXA DE LOS ANGELES MONJE ANABALÓN nacida el 21 de
octubre de 2011 de actuales 9 años de edad, hijos de doña NATALIA
DE LOS ANGELES ANABALON TRONCOSO y de don ALEX SAN-
TIAGO MONJE PINEDO. Por resolución de fecha 15 de enero de
2021, en cumplimiento a lo prescrito en los artículos 226 y 227 del
Código Civil, procédase a oír a los parientes del NNA, para lo cual se
ha ordenado citar a AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO PARA
EL DÍA MIERCOLES 10DE MARZO DE 2021 A LAS 09:15 HORAS
EN SALA DOS del Juzgado de Familia de San Felipe. La audiencia
decretada precedentemente se realizará a través de VIDEOCONFE-
RENCIA, para lo cual las partes deberán conectarse a la siguiente ID:
SALA DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168 Cítese a los ascen-
dientes, descendientes y parientes colaterales consanguíneos de
MAXIMO ALEX MONJE ANABALON y ALEXA DE LOS ANGELES
MONJE ANABALÓN, ya individualizados y, asimismo, al cónyuge o
conviviente civil del padre o madre ya individualizados, si los hubiere,
que se encuentren interesados en manifestar su opinión en la audien-
cia.                                                                                                    12/3

Diputado Pardo se reunió con ministra para gestionar apoyos
para productores de uva de San Felipe y Los Andes

Diputado Luis Pardo en reunión con la ministra de Agricultu-
ra, María Emilia Undurraga.

Diputado Luis Pardo junto al ministro de Hacienda, Rodrigo
Cerda, y con el subsecretario de Hacienda, Alejandro Webber.

• Parlamentario del Distrito 6 le solicitó a
la jefa de la cartera de Agricultura poder
agilizar la puesta en marcha de los progra-
mas del Indap y créditos Fogape.

Hasta el ministerio de
Agricultura llegó el diputado
del Distrito 6, Luis Pardo,
para reunirse con la minis-
tra de Agricultura, María
Emilia Undurraga, quien
lamentó los efectos en la
agricultura provocados por
el sistema frontal que sacu-
dió a la zona centro sur del
país, especialmente en el va-
lle del Aconcagua de la re-
gión de Valparaíso.

El encuentro tuvo como
principal objetivo poder
gestionar una serie de ayu-
das para los agricultores de
San Felipe y Los Andes,
principalmente para los
productores de uvas, quie-
nes se vieron gravemente
afectados por el sistema
frontal que se dejó sentir
con la caída de más de 20
milímetros de aguas lluvias,
llegando en algunos lugares
a 75 mm, superando am-

pliamente los registros his-
tóricos de lluvias de verano.

Ante esto, el diputado
Pardo le planteó a la minis-
tra Undurraga la necesidad
de apoyar a los agricultores
a través del Instituto de De-
sarrollo Agropecuario
(Indap), con aportes direc-
tos no reembolsables, pró-
rroga y reprogramación de
créditos, como así también,
habilitar una línea especial
de créditos del Fondo de
Garantía para Pequeños
Empresarios (Fogape) para
los agricultores que no son
usuarios del Indap.

«En el caso de los pro-
ductores de uva de San Fe-
lipe y Los Andes, se estima
una pérdida del 50% de la
cosecha de exportación, lo
que representa un daño
económico muy severo, con
consecuencias en el empleo
y la continuidad de muchos

pequeños agricultores. La
ministra Undurraga está
muy consciente de la gra-
vedad del daño y analiza-
mos distintas vías de solu-
ción, entre ellas el apoyo de
Indap para los pequeños
productores y de créditos
Fogape para los más gran-
des», precisó Luis Pardo.

APOYO A
AGRICULTORES

En este sentido, el par-
lamentario agregó que «se
están evaluando los daños
en la fruta, una vez que se
apliquen los fungicidas se
podrá cuantificar con ma-
yor precisión las pérdidas,
para así implementar los
instrumentos de ayuda más
adecuados».

Por su parte, la ministra
de Agricultura argumentó
que «estamos apoyando a

los agricultores de Indap y
a la agricultura familiar
campesina que lo está pa-
sando muy mal, para que
así puedan acceder a bene-
ficios, y por lo mismo, estas
reuniones son claves para
poder conocer la realidad
de las comunas».

EXENCIÓN DE
CONTRIBUCIONES Y
LLAMADO A LA
BANCA

El diputado se reunió
además con el ministro de
Hacienda, Rodrigo Cer-
da, y con el subsecretario de
Hacienda, Alejandro We-
bber, solicitando se aplique
una exención de contribu-
ciones en el marco del de-
creto de catástrofe, para ali-
viar a aquellos agricultores
que hayan sufrido los efec-
tos de esta emergencia y que

vienen sufriendo además
los efectos de la sequía.

«Es importante que el
Estado ayude a mitigar los
efectos de este desastre,
para que los agricultores
puedan salir adelante, pero

también la banca privada
tiene que colaborar, sobre
todo existiendo un instru-
mento como el Fogape,
para que los agricultores
puedan reprogramar sus
créditos y acceder a finan-
ciamiento adicional», seña-
ló Luis Pardo.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El sexo no lo es todo en la relación,
sin sentimientos solo queda en nada. SALUD::
Busque distracciones para así bajar esos cua-
dros de estrés le han estado afectando. DINE-
RO: Gastos fuera de lo programado pero ne-
cesarios para usted. COLOR: Naranjo. NÚME-
RO: 19.

AMOR: Si las demás personas le demuestran
cariño no sienta vergüenza de expresárselos
también, eso es hermoso. SALUD::: Practique
deporte ya que ayudará a que la vitalidad re-
grese. DINERO: Cuidado con que las distrac-
ciones le desvíen de sus metas. COLOR: Café.
NÚMERO: 23.

AMOR: Quienes se le han acercado tienen
mucho más que entregarle a usted que solo
su imagen, debe entender eso. SALUD::: Cui-
dado, no desatienda las sensaciones que apa-
recen en usted DINERO: No deje de lado sus
responsabilidades en el trabajo. COLOR: Café.
NÚMERO: 14.

AMOR: Busque siempre la mejor manera de
enfrentar las cosas de modo que los que le
rodean no salgan perjudicados. SALUD::: Ol-
vídese de sus achaques, son solo eso. DINE-
RO: Vaya organizando todas sus finanzas para
la segunda mitad del mes de febrero. COLOR:
Ámbar. NÚMERO: 22.

AMOR: Cuidado con estar haciendo demasia-
do caso a los rumores que surgen por ahí.
SALUD::: No desperdicie su vitalidad en tanto
trasnoche, eso no le ayuda cuando la salud no
está bien. DINERO: Medite mejor esos proyec-
tos que le están ofreciendo. COLOR: Lila.
NÚMERO: 17.

AMOR: Debe salir adelante y superar los ma-
los transes por lo que su corazón acaba de
pasar. SALUD::: Evite los altercados, no le
hace nada bien para sus nervios. DINERO:
Aún quedan bastantes gastos por hacer fren-
te durante el mes de febrero. COLOR: Gris.
NÚMERO: 7.

AMOR: Buscar la felicidad es una lucha cons-
tante, pero que vale la pena hacerla. SALUD:::
Ojo con gozar la vida como si no hubiera otra.
Hay que disfrutar, pero no debe dejar de cui-
darse. DINERO: Cada día puede ser un inicio
para que su futuro económico sea mejor. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 25.

AMOR: Inicia un buen ciclo para quienes es-
tán en una relación sólida. SALUD::: Dismi-
nuya su ansiedad y su salud se irá benefician-
do día a día. DINERO: Esos ingresos extra
los podría usar para ponerse al día con lo pen-
diente que está debiendo. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 26.

AMOR: Todo el mundo en algún momento
se ha equivocado, pero más importante es
corregir las cosas y seguir con su vida. SA-
LUD::: El consumo de las bebidas energéti-
cas pueden dañar su corazón. DINERO: Or-
ganice los proyectos que aún tiene pendien-
tes. COLOR: Celeste. NÚMERO: 5.

AMOR: Iniciar una nueva relación no es ex-
perimentar y jugar con los sentimientos quien
se cruce en su camino. SALUD::: Cuídese
de los accidentes laborales. DINERO: Si la
otra oferta no es segura es mejor que se
quede en el trabajo que tiene actualmente.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 18.

AMOR: El amor entre ustedes puede vencer
la envidia que las demás personas sienten.
SALUD::: Cuidado con encerrarse pensan-
do que la soledad ayudará en su recupera-
ción. DINERO: Es importante que se aseso-
re bien entes de desarrollar proyectos de em-
prendimiento. COLOR: Azul. NÚMERO: 6.

AMOR: Trate de evitar que los problemas
ajenos afecten su relación de pareja. SA-
LUD::: Prevenir es mucho mejor que estar-
se lamentando después. DINERO: Guarde
algo para más imprevistos ya que aún que-
da bastante del mes de febrero. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Director del INE se reúne con alcalde Zurita:

El 10 de marzo arranca el Censo Agropecuario para cinco comunas de Aconcagua

Para proyecto de restauración museo de Curimón:

Solicitan al Seremi de Cultura tomar en cuenta restauradores de Aconcagua

DE MARZO A JUNIO.- Personal del INE recorrerán cinco comunas de Aconcagua para levantar información
relacionada con el agro del valle. (Referencial)

VISITA OFICIAL.- El alcalde Claudio Zurita ve con buenos ojos el desa-
rrollo de este censo agropecuario en Aconcagua, aquí lo vemos con el
director regional del Instituto Nacional de Estadística  (INE), Christian
Letzkus Berríos.

Recientemente habíamos in-
formado a nuestros lectores sobre
el operativo regional que el INE
Regional en Santa María preten-
de desarrollar para elaborar un
censo silvoagropecuario, proceso
que será a nivel nacional y que en
Aconcagua será una jornada de
casi cuatro meses de trabajo pre-
sencial en terreno, lo que signifi-
cará también la contratación de al
menos unas 15 personas de Santa
María, lo que favorece laboral-
mente a profesionales del sector
agropecuario.

TODO EN TERRENO
Este Censo no es algo nuevo,

es el octavo censo silvoagropecua-
rio que se realiza a nivel nacional,
más que nada lo que hacemos es
un catastro o inventario de  todas
las existencias agrícolas, foresta-
les y ganaderas a nivel nacional, y
es una pantalla de lo que sucede
actualmente a nivel silvoagrope-
cuario, fue en ese sentido fue la
mañana de este jueves cuando el

director regional del Instituto Na-
cional de Estadística  (INE),
Christian Letzkus Berríos, se
reunió con el alcalde Claudio
Zurita Ibarra, para afinar deta-
lles de esta extensa jornada de tra-
bajo en terreno.

Diario El Trabajo habló con
el director del INE, quien nos co-
mentó que «en realidad la prin-
cipal razón de esta reunión es
para agradecer todas las facilida-
des y gestiones asociadas para la
preparación del próximo censo
silvoagropecuario que se llevará
a cabo desde marzo a junio en
todo el territorio nacional y por-
supuesto también en la comuna
de Santa María, y en especial, re-
forzar todo el proceso asociado al
trabajo que se va a realizar con
los diferentes informantes en toda
la región, importante recalcar
que toda la información que no-
sotros obtengamos es de carácter
privada no se le entregará a na-
die, por lo que invitamos a los
agricultores entregarnos fielmen-

te la información que nuestro per-
sonal les solicite en terreno», in-
dicó Letzkus.

DATOS DUROS
Este censo se realiza porque es

importante tener la información
actualizada sobre toda la existen-
cia silvoagropecuaria. Participan
todos los organismos del Agro, ya
sea del Servicio Agrícola Ganade-
ro, Indap, Conaf y el Seremi de
Agricultura, todos están partici-
pando activamente en apoyar en la
difusión de este censo que final-
mente registrará toda la informa-
ción de lo que sucede en el campo.

BIEN IDENTIFICADOS
Claudio Zurita también indicó

a nuestro medio la importancia
para Aconcagua de este censo.
«Estoy muy contento por esta vi-
sita del director regional del INE,

con quien hemos conversado los
últimos detalles para empezar
ahora en marzo con las primeras
conversaciones con la gente para
iniciar este censo, estamos con-
tentos de que Santa María sea la
base de operaciones de cinco co-
munas Santa María, San Este-
ban, Los Andes, Rinconada y Ca-
lle Larga, así que el personal del
INE estará formulando a la gen-
te varias preguntas, pedirle a la
gente que abran sus puertas con
confianza, los encuestadores lle-
garán muy bien identificados»,
dijo Zurita.

EL MÉTODO
Principalmente lo que se rea-

lizará con los equipos que están
desplegados a nivel regional, es
hacer un barrido total pasando
predio por predio, consultando
toda la información que tengan de

las actividades que se realizan en
ese lugar, ya sean actividades agrí-
colas como frutales, actividades
ganaderas con sus animales pro-
ductivos como caprinos, aves, bo-
vinos, etc.

Toda la información que se
tenga de este censo sirve para pla-
nificar las políticas públicas que se
desarrollarán en los próximos diez
años. El Censo Agropecuario se
realiza cada diez años, el último
fue en 2007, por lo tanto la infor-
mación con la que se trabaja ac-
tualmente para la toma de deci-
siones está sumamente desactua-
lizada y atrasada, por eso es nece-
saria esta información. Según se
informó, este censo comienza pre-
sencialmente el 10 de marzo de
este año, con un equipo desplega-
do en Santa María de 15 personas,
y finaliza el día de 10 de junio.
Roberto González Short

Rolando Stevenson, Core de San
Felipe.

Una directa carta dirigida a
Víctor Silva, director regional
del Servicio Nacional de Patrimo-
nio Cultural, y a Conztance Har-
vey, Seremi de Cultura Valparaí-
so entre otros funcionarios, es la
que envió esta semana el conseje-

ro regional Rolando Stevenson, en
la que les hizo ver que en Curimón
existen bastantes artesanos, res-
tauradores y carpinteros de la más
variada especialidad, con la fina-
lidad de que sean tomados en
cuenta para las labores de restau-

ración del Museo San Francisco de
Curimón.

«Junto con saludarles, tengo
el agrado de remitir a ustedes un
listado de  maestros y maestras
artesanos de  restauraciones, to-
dos del valle de Aconcagua, pen-

sando en las próximas obras de
los conventos franciscanos de
Valparaíso  y principalmente de
Curimón. Este listado ha sido re-
unido y confirmado por la profe-
sional de Fundación Lepe, Javie-
ra Ide Guzmán, a quien agra-
dezco el compromiso adquirido en
un programa de Radio Tierras
Negras de la histórica localidad
de Curimón. (…) No escapará a
su atención la importancia de
contar con un listado de esta na-
turaleza de artesanos de compro-
bada experiencia en trabajos de
gran envergadura. Solicito acu-
sar recibo de esta corresponden-
cia y fundamentalmente compar-
tirla con quienes trabajan esta
área del resguardo  histórico de
Chile», señala la carta. Hasta este

jueves se desconoce si estas auto-
ridades respondieron a la carta del
Core Stevenson.
Roberto González Short


